

Commission de services
régionaux de Kent



Kent Regional
Service Commission

**Réunion du comité technique sur la gestion des déchets solides
Meeting of the Solid Waste Management Technical Committee**

Le 23 mai 2019

18h30

**Salle de conférence de la Commission de services régionaux de Kent
Bouctouche**

May 23rd, 2019

6:30pm

**Conference room at the Kent Regional Service Commission
Bouctouche**

<p>1. OUVERTURE DE LA RÉUNION Barry Spencer procède à l'ouverture de la réunion à 18h35 et souhaite la bienvenue à tous.</p> <p>2. PRÉSENCES</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Achille Bastarache (McIntosh Hill) ➤ Eugère Cormier (municipalité de Saint-Antoine) ➤ Kevin Arsenault (Saint-Charles) ➤ Barry Spencer (St-Louis-de-Kent) ➤ Doug MacDonald (Kouchibouguac) <p>ABSENCES</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Mike LeBlanc (municipalité de Bouctouche) <p>AUTRES PRÉSENCES</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Éric Demers, directeur du service de déchets solides ➤ Isabelle Godin, coordonnatrice de projet ➤ Francine Arsenault, adjointe administrative <p>3. DÉCLARATION DE CONFLITS D'INTÉRÊTS</p> <p>Aucune déclaration de conflits d'intérêts.</p> <p>4. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR</p> <p><u>2019-13DS</u> Il fut proposé par Achille Bastarache, appuyé de Eugère Cormier que l'ordre du jour soit adopté avec les ajouts suivants : Recycle NB, E-Waste program et Gros déchets. <u>Adoptée</u></p> <p>5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 11 AVRIL 2019</p> <p><u>2019-14DS</u> Il fut proposé par Doug MacDonald, appuyé de Eugère Cormier que le procès-verbal du 11 avril 2019 soit adopté tel que présenté. <u>Adoptée</u></p>	<p>1. CALL TO ORDER Barry Spencer calls the meeting to order at 6:35m and welcomes everyone.</p> <p>2. ATTENDEES</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Achille Bastarache (McIntosh Hill) ➤ Eugère Cormier (Municipality of Saint-Antoine) ➤ Kevin Arsenault (Saint-Charles) ➤ Barry Spencer (St-Louis-de-Kent) ➤ Doug MacDonald (Kouchibouguac) <p>REGRETS</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Mike LeBlanc (Municipality of Bouctouche) <p>OTHER ATTENDEES</p> <ul style="list-style-type: none"> ➤ Éric Demers, Director of Solid Waste Services ➤ Isabelle Godin, Project Coordinator ➤ Francine Arsenault, Administrative Assistant <p>3. CONFLICT OF INTEREST DECLARATIONS</p> <p>No conflict of interest declarations.</p> <p>4. ADOPTION OF THE AGENDA</p> <p><u>2019-13SW</u> It was moved by Achille Bastarache, seconded by Eugère Cormier that the agenda be accepted with these additions: Recycle NB, E-Waste program and Bulky waste. <u>Motion carried</u></p> <p>5. APPROVAL OF MINUTES FROM THE APRIL 11th, 2019 MEETING</p> <p><u>2019-14SW</u> It was moved by Doug MacDonald, seconded by Eugère Cormier that the minutes from April 11th, 2019 be accepted as presented. <u>Motion carried</u></p>
---	---

6. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 11 AVRIL 2019

Éric mentionne qu’il a reçu les premiers résultats de la vérification pour la nouvelle stratégie provinciale. Il va vérifier avec le comité provincial pour voir s’il peut nous partager cette information.

En ce qui concerne la collecte des gros déchets, la première semaine a bien été. Nous n’avons pas reçu autant de plaintes que prévu. Quelques sacs ont été rejetés. Malheureusement, plusieurs gens ne lisent pas les envois postaux.

7. RAPPORT DE DÉCHETS SOLIDES

Éric passe à travers le rapport et mentionne que le tonnage des éco-dépôts a été ajouté tel que demandé par les membres. Il explique que le coût pour les éco-dépôts sera divisé entre les communautés ainsi que les DSL.

8. RAPPORT DU DIRECTEUR DU DÉPARTEMENT DE DÉCHETS SOLIDES

➤ **Éco-Dépôt**

Éric fait un petit retour sur l’Éco-Dépôt qui a eu lieu à Saint-Louis-de-Kent le 27 avril dernier. Il mentionne l’efficacité du personnel de Eco 360 ce qui a permis à des files d’attente courtes. Les commentaires étaient positifs et c’est un service populaire. Un total de 557 véhicules pour un tonnage de 19.52 a été rapporté durant l’événement.

➤ **FFE (étude de faisabilité)**

La demande de financement de 90,000\$ pour une étude de faisabilité afin de développer un plan de gestion des déchets solides n’a pas été retenue par le FFE. Le Comité propose d’apporter une motion au Conseil d’administration afin d’utiliser le fond de réserve pour débiter l’étude. Les fonds seraient divisés entre 2019 et 2020. La priorité du conseil est d’avoir un plan pour les déchets solides.

6. BUSINESS ARISING FROM THE MINUTES OF APRIL 11TH, 2019

Éric mentions that he received the first results from the audit for the new provincial strategy. He will check with the provincial committee to see if he can share the information.

As for the bulky waste, the first week went well. We didn’t get as many complaints as expected. Some bags got reject stickers. Unfortunately, many people don’t read the mailouts.

7. WASTE REPORT

Éric goes through the data sheet and mentions that the Eco-Depot tonnage was added to the report as the members requested. He explains that the costs for the eco-depot will be divided by the communities and the LSDs.

8. DIRECTOR OF THE DEPARTMENT OF SOLID WASTE REPORT

➤ **Eco-Depot**

Éric gives us an update on the Eco-Depot of April 27th held in Saint-Louis-de-Kent. He mentions that the Eco360 staff is so efficient that wait times were short. The feedback was positive and it’s a very popular service. A total of 557 vehicles and tonnage of 19.52 were reported from that event.

➤ **ETF (feasibility study)**

The \$ 90,000 funding request for a feasibility study to develop a solid waste management plan was not accepted by ETF. The committee proposes that a motion be made to the Board of Directors to use reserved funds to start the study. Funds will be divided between 2019 and 2020. The priority of the board is to have a plan for solid waste.

➤ **FFE (foire environnementale verte) - Isabelle**

La demande de financement pour la mise en place d'une foire/salon environnementale a été acceptée par le FFE. Un montant de 25,000\$ proviendra du FFE pour cette initiative. Nous visons la 3^e semaine d'octobre et les lieux possibles seraient Centre Kent Nord ou l'Aréna JK. Il faut aussi s'assurer de ne pas être en conflit avec d'autres activités. Cet événement pourrait possiblement devenir une activité annuelle dans différentes régions de la province. Nous recherchons des personnes de différentes spécialités.

➤ **Comité des éducateurs (Isabelle)**

La demande qui a été envoyée à ETF a été réduit de moitié. Ils nous ont offert 55,000\$. Le comité va se réunir en juin. Une formation sur comment atteindre le public - meilleures pratiques sur la façon de faire participer le public et promouvoir les services/programmes de la Commission.

➤ **Politique collecte des déchets résidentiels**

La politique pour la collecte des déchets résidentiels a été adoptée par le conseil d'administration de la Commission lors de la réunion du 17 avril. La section pour le remboursement maximal de 500\$ pour le bris d'un bien privé a été retirée.

➤ **DDP**

Le comité ad hoc déchets solides a préparé une résolution qui sera présentée au conseil d'administration de la Commission. La résolution propose d'aller de l'avant avec la DDP et utiliser les fonds de réserve afin d'en couvrir les coûts. L'étude pourra être échelonnée sur 2 ans selon la décision du conseil d'administration de la Commission.

➤ **Pays de la Sagouine**

La Commission a été sollicitée par le Pays de la Sagouine pour aider l'organisme à implanter un système de recyclage ainsi que des pratiques écoresponsables. Une première rencontre a eu lieu le 2 mai et la mise en place d'audits de déchets est la prochaine étape. De petits changements pourraient faire une différence.

➤ **ETF (green fair) - Isabelle**

The request for funding for an environmental fair has been accepted by ETF. An amount of \$ 25,000 will come from the ETF for this initiative. We are looking at the 3rd week of October and possibly the Kent North Center or JK Arena. We have to make sure we are not in conflict with another activity. We would like this to be an annual event in different areas of the province. We are looking for people with different specialties.

➤ **Educators Committee (Isabelle)**

The application sent to ETF was cut in half. They offered \$55,000. There will be a committee meeting in June. A training session on how to reach the public – best practices on how to engage the public and promote the services / programs of the Commissions.

➤ **Residential Waste Collection Policy**

The policy for the collection of residential waste was adopted by the Board of Directors of the Commission at the meeting of April 17th. The section for the maximum reimbursement of \$500 for damage of private property has been removed.

➤ **RFP**

The ad hoc solid waste committee has prepared a resolution to be presented to the Board of Directors of the Commission. The resolution proposes to move forward with the RFP and use the reserve funds to cover the costs. The study may be staggered over 2 years according to the decision of the Board of Directors of the Commission.

➤ **Pays de la Sagouine**

The Commission has been asked by the Pays de la Sagouine to help the organization implement a recycling system and eco-responsible practices. A first meeting was held on May 2nd and the establishment of waste audits is the next step. Small changes could make a big difference.

➤ **Partenariat avec Sobeys/IGA**

Sobeys/IGA nous a approché pour la possibilité d'un partenariat pour la mise en place de projets pilotes suite à une conversation téléphonique avec Sobeys Québec. C'est une opportunité à ne pas ignorer. Il y aurait de petits défis comme la nourriture passée date. Il y aurait aussi la possibilité de développer un programme pour défier les personnes à besoins spéciaux.

➤ **Poste Premières Nations**

Une rencontre a eu lieu le 30 avril dernier avec les administrateurs et le chef d'Elsipogtog. Depuis cette rencontre, nous avons reçu une nomination. Une entrevue devrait avoir lieu dans les prochaines semaines. Il serait bon d'avoir des rencontres régulières avec l'employé.e pour des mises-à-jour. La personne devrait être embauchée d'ici la fin juin.

➤ **CMA**

Une rencontre aura lieu le 30 mai prochain pour finaliser les derniers préparatifs. Il y aura 30 bacs de disponibles. Les sacs sont arrivés et sont de grandeur XX fort. Un devis pour des collants a été envoyé la semaine dernière. Nous avons aussi un partenariat avec Eco360. La question reste à savoir comment les déchets seront disposés?

➤ **Compte rendu des réunions déchets solides à Fredericton**

Le rapport final fut présenté aux directeurs généraux de la commission. Ça prend au moins 3 ans pour mettre un programme en place. Ceci devrait être gouverné par la commission et non seulement les municipalités. Les négociations avec l'industrie seraient plus faciles. À la réunion en juin, un comité provincial sera formé.

9. AUTRES

- ❖ Recycle NB
- ❖ Programme e-waste
- ❖ Grosse collecte – discuté dans affaires découlant du procès-verbal du 11 avril.

La prochaine réunion aura lieu le jeudi 27 juin 2019.

➤ **Partnership with Sobeys/IGA**

Sobeys/IGA approached us for a possible partnership in the implementation of pilot projects following a telephone conversation with Sobeys Québec. This is an opportunity we can't ignore. There would be little challenges like the past due foods. There's also a possibility to develop a program to challenge people with disabilities.

➤ **First Nations job position**

A meeting was held on April 30 with band managers and the Chief of Elsipogtog. Since the meeting, we have received one nomination. The interview will take place in a few weeks. Regular meetings with the new employee will be set up to stay updated. This person will be hired by the end of June.

➤ **CMA**

A meeting will be held on May 30th to complete final preparations. There are 30 bins available. The XX strong bags are here. A quote for stickers was sent last week. We have a partnership with Eco360. The only question at the moment is how to dispose of the waste?

➤ **Report on Solid Waste Meetings in Fredericton**

The final report was presented to the general managers of the commission. It's at least 3 years to put a program in place. This should be driven by the commission and not by the municipalities alone. It would be so much easier to negotiate with the industry. At the June meeting, a provincial committee will be formed.

9. OTHERS

- ❖ Recycle NB
- ❖ E-waste program
- ❖ Bulky waste – discussed in business arising from the minutes of April 11th.

The next meeting will take place on Thursday, June 27th, 2019.

10. AJOURNEMENT	10. CLOSURE OF MEETING
<p><u>2019-15DS</u> Il fut proposé par Eugère Cormier que l'ajournement ait lieu à 20h25.</p>	<p><u>2019-15SW</u> It is moved by Eugère Cormier that the closure of the meeting be at 8:25pm.</p>